
VERBALE N. 15 DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 
 
Il giorno venerdì 5 novembre 2021 ore 17 è convocato via Zoom il Consiglio di Istituto 
dell’IC di via Acerbi di Pavia per deliberare in merito al seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Programmazione annuale EF 2022; 

3. Variazioni al piano EF 2021; 

4. Ripartizioni economiche contributo dei genitori a.s. 2021; 

5. Durata biennale contratto servizi postali; 

6. Richieste uso locali; 

7. Donazioni; 

8. Rinnovo adesione rete Clil; 

9. Rinnovo adesione Rete Scienze under 18; 

10. Rinnovo adesione Scuola educa al talento; 

11. Progetto mobilità sostenibile; 

12. Progetto Scuola attiva kids; 

13. Chiarimenti sui progetti; 

14. Adesione progetti Pon; 

15. Comitato di vautazione; 

16. Varie ed   eventuali  
 

 
Partecipano alla seduta i sig.: 

Cognome e nome Presente Assente Componente 

Bassi Elena X  Dirigente 

Rizzo Gabriella x  Docente 

Ciampi Raffaella x  Docente 

Carini Maria Cristina x  Docente 

Gobetti Lorena x  Docente 

Matarangolo Gabriela x  Docente 

Merlo Maurizia x  Docente 

Reitano Silvia x  Docente 

Rovati Laura x  Docente 

Clemente Rosa  x Genitore 

Mariani Giovanni x  Genitore 

Marabelli Monica  x Genitore 

De Stefano Ivana  x Genitore 

Turin Ilaria x  Genitore 

Fonock Serges Aime x  Genitore 

Chiesa Gianpiero  x Genitore 

Schirru Fabio x  ATA 

Totale 13 4  

 

Constatata la presenza del numero legale, la Dirigente scolastica dà inizio al Consiglio. 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
Il verbale della seduta precedente viene approvato all’unanimità.  
(delibera n. 118). 
 



2.Programmazione annuale EF 2022;  
La DSGA, Pisano Gina, illustra il Programma annuale e.f. 2022, riferendo che lo stesso è 
stato discusso in Giunta esecutiva in data odierna.  Il P.A. e.f. 2022 sarà trasmesso ai revisori 
dei Conti nei prossimi giorni e come da normativa i revisori comunicheranno il parere entro 
il 31/12/2021. 
 
L'avanzo di amministrazione presunto al 28/10/2021 ammonta ad € 501.600,88: esso è la 
risultante della somma algebrica tra i residui attivi, passivi e l'avanzo di cassa, infatti: 
 
[A] residui attivi =      €   112.828,77 
[B] residui passivi =          €     41.851,25 
[C] Avanzo di cassa =      €  450.623,36 
[D] Avanzo di amministrazione = [C]-[B]+[A]= € 501.600,88 
 
Avanzo di amministrazione suddiviso in € 172.480,35 -avanzo non vincolato- ed € 
349.120,53 -avanzo vincolato-. 
 
La situazione di cassa, risultante dal giornale di cassa in data 28/10/2021, pari ad € 
450.623,36 coincide con la disponibilità dell’Istituto cassiere pari ad € 450.623,36, come si 
evince dalla verifica di cassa al 28/10/2021 dell’Istituto cassiere CREVAL. 
 
Oltre che dall’avanzo, le risorse da programmare per il 2022 provengono dal MIUR. 
Ad oggi non sono pervenute comunicazione degli enti locali per il finanziamento delle attività 
e dei progetti per l’a.s. 2021/22. 
Per questo anno scolastico non è prevista da parte delle famiglie degli alunni l’erogazione 
di un contributo volontario per l’ampliamento dell’offerta formativa in considerazione della 
perdurante emergenza sanitaria da Covid 19, ma potranno essere richiesti contributi per 
eventuali uscite didattiche sul territorio o per attività laboratoriali nelle classi, che verranno 
accertati e riscossi di volta in volta. 
 

Si riportano nel dettaglio, di seguito, le entrate: 
Dotazione ordinaria MIUR 
Sulla base dei parametri di calcolo contenuti nella nota MIUR prot. 21503 del 30/09/2021, 
la risorsa finanziaria della scuola per il periodo gennaio/agosto 2022 è pari a € 16.391,33. 
Sono stati così calcolati i finanziamenti dello Stato: 
 

DOTAZIONE ORDINARIA E.F. 2021  

Quota fissa per istituto € 1.333,33 

Quota sedi aggiuntive € 1.466,67 

Quota per alunno € 12.683,33 

Quota per alunni diversamente abili € 860,00 

Quota per classi terminali € 48,00 

 

Si iscrive nel Programma Annuale la somma pari ad € 16.391,33 
 

Disponibilità da programmare 
Si procede alla ripartizione di € 15.010,63 presente nello Z01 -avanzo non vincolato– 
Disponibilità da programmare. 
Restano nello Z01 € 34.177,43 a copertura dei residui attivi. 
 
 
 
 



Minute spese 
Si quantifica in € 2.000,00 il Fondo per le minute spese (anticipazione al Direttore S.G.A.), 
come da Regolamento di contabilità approvato con delibera n. 4 del 25/02/2019 dal 
Consiglio d’Istituto. 
 
La dotazione d'esercizio risulta di € 537.992,21 (Avanzo Amministrazione presunto + nuove 
entrate + disponibilità da programmare) 
 
La suindicata dotazione è stata è stata ripartita tra le attività e i progetti. 
 
 

Il fondo di riserva ammonta ad € 1.000,00, somma inferiore al 10% del contributo 
ministeriale relativo alla dotazione ordinaria. 
 
Per il dettaglio della ripartizione delle risorse tra le attività e progetti si rimanda ai modelli B 
allegati alla relazione. 
 
Tutte le attività scolastiche curricolari ed extracurricolari dell’a.s. 2021/22 sono state 
pesantemente condizionata dall’emergenza sanitaria e molte risorse della scuola sono 
necessariamente confluite in acquisti di materiali sanitari. 
 
Molti dei progetti di ampliamento dell’offerta formativa sono stati interrotti durante l’anno 
scolastico 2019/20 dal lockdown e ci sono stati quindi degli avanzi sulle cifre previste a 
carico dei progetti stessi; alcuni progetti come il lettorato della scuola primaria sono stati 
portati a compimento, altri progetti come l’educazione motoria nella scuola primaria non si 
sono potuti concludere neanche nell’ a.s. 2020/21. Nelle condizioni attuali non è sembrato 
corretto chiedere alle famiglie il versamento del contributo volontario. 
 
Nella programmazione dell’utilizzo dei finanziamenti ricevuti dal Miur per l’emergenza 
sanitaria, una volta coperte le necessità più strettamente legate all’acquisto dei materiali 
sanitari, si è privilegiato l’acquisto di beni durevoli che hanno consentito di utilizzare in 
sicurezza gli spazi esterni dei vari plessi scolastici e le palestre. 
 
Alla luce delle considerazioni esposte e degli allegati modelli di bilancio s'invita il Consiglio 
d'istituto a voler deliberare il Programma Annuale 2022; l’importo complessivo pari a € 
537.992,21 coincide con l’avanzo di amministrazione presunto alla data del 28/10/2021 + la 
dotazione ordinaria e.f. 2022. 
 
Il Programma annuale e.f. 2022, la cui documentazione dettagliata è agli atti della scuola e 
pubblicata sul sito dell’Ic, viene approvata all’unanimità (delibera n. 119).  

 
3.Variazioni al piano EF 2021;  
La DSGA illustra le variazioni apportate al P.A. e.f. 2021, dalla variazione n. 27 alla 
variazione n. 37. 
 

N. DATA AG/VOCE/

SOTTOVOC

E 

DESCRIZIONE IMPORTO P/A 

27 21/09/2021 05/04 ASSEGNAZIONE FONDI PER ASSISTENZA 

AD PERSONAM ALUNNI DVA RESIDENTI 

NEL COMUNE DI RHO COMUNICAZIONE 

PROT. N. 13830 - 15/09/2021O E.F. 2020 

6.600,00 
03 | 26 ASSISTENZA 
AD PERSONAM ALUNNI 
DVA- COMUNE DI RHO 



28 21/09/2021 05/04 ASSEGNAZIONE FONDI PER ASSISTENZA 
EDUCATIVA AGLI ALUNNI DVA RESIDENTI 
NEL COMUNE DI MILANO 
COMUNICAZIONE PROT. N. 13674 DEL 
13/09/2021 

3.822,00 03 | 20 ASSISTENZA 
AD PERSONAM ALUNNI 
DVA- COMUNE DI 
MILANO 

29 30/09/2021 05/06 

06/10 
CONTRIBUTO GENITORI PER DIARIO 
SCOLASTICO A.S. 2021/22 E € 4294,50 
DA GENITORE € 24,50 DA 
FONDAZIONE LEGA DEL BENE 

4.319,00 03 DIDATTICA 

30 30/09/2021 05/04  MINOR ASSEGNAZIONE DA PARTE DEL 

COMUNE DI PAVIA PER MATERIALE 

IGIENICO SANITARIO 

-207,00 01 | 01 MATERIALE 

SANITARIO COMUNE DI 

PAVIA 

31 30/09/2021  SPOSTAMENTO RISORSE EX ART. 58 DL 

73/2021 - DA A01/12 A A01/13 PER 

ASSITENZA SANITARIA 

-1.000,00 

 

 

 

 

1.000,00 

01/13 RISORSE EX ART. 58 

- COMMA 4 - D.L. 

73/2021- SORVEGLIANZA 

SANITARIA 

04 | 04 
RISORSE EX 
ART. 58- 
COMMA 4- 
D.L. 73/2021- 
FORMAZIONE 
DEL 
PERSONALE 

32 25/10/2021  VARIAZIONE FONDI DEL COMUNE 
DI PAVIA PER ASSEGNAZIONE 
INFERIORE SU ATTIVITA MATERIALE 
COMUNE DI PAVIA 

          207,00 

 

 

 

-202,95 

 

 

-4,05 

01 | 01 MATERIALE 

SANITARIO COMUNE DI 

PAVIA 

01 | 02 MANUTENZIONE E 

SICUREZZA COMUNE DI 

PAVIA 

03 | 02 FUNZIONAMENTO 

DIDATTICO COMUNE DI 

PAVIA 

33 28/10/2021 03/01 ASSEGNAZIONE DOTAZIONE ORDINARIA 

- E.F. 2021 - SETT.- DIC. 2021 - nota miur 

prot. n. 21503 del 30/09/2021 

 

      6.000,00 

 

 

 

6.008,66 

0,01 

A01 FUNZIONAMENTO 

GENERALE E DECORO 

DELLA SCUOLA 

A02 FUNZIONAMENTO 

AMMINISTRATIVO 

P04 | 03 FORMAZIONE 

AMBITO 29 

34 28/10/2021 03/01 ASSEGNAZIONE DOTAZIONE 
ORDINARIA PERCORSI DI 
ORIENTAMENTO - E.F. 2021 - NOTA 
MIUR PROT. N. 21503 DEL 
30/09/202 

        588,22 A06 ATTIVITA' DI 

ORIENTAMENTO 

35 28/10/2021 05/04 ASSEGNAZIONE 

FONDI COMUEN DI 

ZECCONE PER 

SPORTELLO 

PSICOLOGICO A.S. 

2020/21 

          300,00 
A03 | 21 SPORTELLO 

PSICOLOGICO 

36 28/10/2021 06/12 CONTRIBUTO DEL COMITATO 
GENITORI PER IL PLESSO PRIM. 
PASCOLI PER L'ACQUISTO DI 1 
MONITOR TOUCH 

     1.612,00 A03 | 09 DIDATTICO 

SCUOLA PRIM. PASCOLI 



37 28/10/2021 05/06  FONDI PER FORMAZIONE DOCENTI A.S. 
2020-21 - AMBITO 29 - SALDO - FONDI 
RENDICONTATI IN DATA 25/10/2021 

1.171,72 04 | 03 FORMAZIONE 

AMBITO 29 

 
Le variazioni proposte dalla DSGA vengono approvate all’unanimità (delibera n. 120). 

 

4.Ripartizioni economiche contributo dei genitori a.s. 2021; 
La Dirigente riprendendo la discussione sorta durante il Consiglio del 8 settembre sulla 
ripartizione del contributo dei genitori non speso a causa dell’interruzione per la pandemia 
dei progetti di ampliamento dell’offerta formativa, ribadisce che non è corretto chiedere alle 
famiglie il versamento del contributo volontario in quanto parte di quello degli anni precedenti 
non è stato speso ed è ormai impossibile andare a recuperare da chi sono state versate e 
a favore di quale ordine di scuola.        
 Propone perciò i seguenti criteri di utilizzo di tutte le economie presenti in bilancio che hanno 
origine da avanzi di anni precedenti per abbassare i costi di: 

 uscite didattiche sul territorio dell’istituzione scolastica  

 visite virtuali  

 biglietti di ingresso a mostre e musei 

  spettacoli di cinema o teatro sia in presenza sia a distanza  

 laboratori legati a spettacoli o a mostre/musei con presenza di esperto 

Prende la parola la DSGA che illustra le disponibilità residue per ogni ordine di scuola 
tenendo conto di ciò che è stato già speso per i diversi progetti interrotti, in ciascun ordine 
di scuola 

 

RESIDUA DISPONIBILITA' SU ATTIVITA E PROGETTI 
 

 

ATTIVITA' /PROGETTO DENOMINAZIONE 

RESIDUA 
DISPONIBILITA' AL 
28/10/2021 NOTE 

A05/02 USCITE DIDATTICHE  2.523,51 € 

FONDO PER USCITE 
DIDATTICHE PER ALUNNI IN 
DIFFICOLTA' ECONOMICHE. 
QUOTA PER CLASSE € 35,00  

   

P01/01 
PROGETTI DI MOTORIA SC. INF. E PRIM. 
ANNI PRECEDENTI 12.775,20 €  

P02/01 
PROGETTI PER ATTIVITA' MUSICALI E 
TEATRO 1.266,11 €  

P02/02 
PROGETTI CERTIF. LINGUISTICHE E 
LETTORATI ANNI PREC. 12.432,77 €  

TOTALE    26.474,08 €  

ECONOMIE CONTRIBUTO 
GENITORI 2019/20   5.952,76 €  

DIFFERENZA ANCORA DA DISTRIBUIRE  20.521,32 €  

 

 

 

 



Rendicontazione contributo volontario dei genitori per l’a.s. 2019/20   

  
Fondi 

incassati 
Fondi 
spesi  

Attività Economia 

Ripartizi
one per 
classe/se
z. 
economi
e 
contribu
to 
genitori 
2019/20 

Ripartizio
ne per 
classe/se
z. delle 
residue 
disponibil
ita sui 
progetti 

Totale 
per 
classe/s
ez. 

Fondi incassati al 29/10/2019 17.689,00 € 

  

  

        

Fondi incassati dal 
29/10/2019 al 31/12/2019 528,00 €   

Totale fondi al 31/12/2019 18.217,00 €   

        

scuola infanzia  2.538,98 € 

  

  

    

scuola primaria 5.720,30 €   

scuola sec.  4.899,65 €   

non attribuiti al 29/10/2019 4.530,07 € 

3,35 per alunno 
non attribuiti dal 29/10 al 
31/12  528,00 € 

Totale  18.217,00 €     

    

    

scuola infanzia  2.538,98 €          

scuola infanzia ( ripartizione 
quote non attribuite) 884,40 €       

227,80  285,02 512,82  totale infanzia 3.423,38 € 

461,92 

Attività 
sportive 
Ginnastica 
pavese per la 
scuola infanzia 
effettuate nel 
2019-20 2.961,46 € 

scuola primaria 5.720,30 €       

90,65  285,02 375,66  

scuola primaria  ( ripartizione 
quote non attribuite) 2.144,00 €       

totale primaria 

7.864,30 € 

2223 

Attività 
sportive CUS 
per la scuola 
primaria 
effettuate nel 
2019-20 

2.991,30 € 

1300 
Lettorato  
scuole primarie 



effettuate nel 
2019-20 

1350 

Lettorato 
scuola primaria 
– 
continuazione 
attività nel 
2020-21 

scuola sec.  4.899,65 €       

83,84  285,02 368,85  

scuola sec.   ( ripartizione 
quote non attribuite) 2.030,10 €       

totale sec. 6.929,75 € 4750 

Lettorato  
scuole  
secondarie I 
grado 
effettuate nel 
2019-20 

2.179,75 € 

    5.952,76 €    

        

Proposta di ripartizione per alunno n. classi/sezioni     

Plesso Alunni         

Inf. L'aquilone 93   4     

Inf. Olevano 38   2     

Inf. Scala 31   2     

Inf. Manara 40   2     

Inf. San Genesio 62   3     

Totale infanzia 264   13     

Prim. A. Negri 188   10     

Prim. G. Pascoli 194   9     

Prim. Mirabello 76   4     

Prim. Cabral 58   3     

Prim. San Genesio 124   7     

Totale primaria 640   33     

Sec. I grado Boezio 393   16     

Sec. I grado Dalla Chiesa 213   10     

Totale sec. Grado 606   26     

Tot. Alunni/classi 1510   72     

 

Riassumendo quanto sopra riportato: 

 Per ogni sezione di scuola dell’infanzia 512,82 €. 

 Per ogni classe di scuola primaria 375,66 €.  

 Per ogni classe di scuola secondaria 368,85. 

Interviene la prof. Ciampi proponendo di inserire le economie residue degli anni futuri in un 
fondo di solidarietà per gli alunni più in difficoltà. 

La DSGA interviene assicurando che gli avanzi futuri verranno inseriti in un unico capitolo 
di bilancio per facilitarne il riuso. 

Le modalità di ripartizione economica del contributo dei genitori per a.s. 2019-20 e delle 
altre economie di bilancio come sopra illustrate vengono approvate all’unanimità (delibera 
n. 121). 



 

5. Durata biennale contratto servizi postali; 

La DSGA chiede ai membri del Consiglio di poter stipulare un contratto biennale con 
un'unica società di servizi postali per alleggerire e facilitare il lavoro dell’ufficio.  

La richiesta viene accolta all’unanimità (delibera n. 122). 

 

6.Richieste uso locali; 

La Dirigente informa il Consiglio che la società Polisportiva San Genesio a.s.d. ha chiesto 
l’uso della palestra annessa alla scuola media dal 1settembre al 31 agosto 2022 nei 
seguenti giorni e orari:  

- dal lunedì al venerdì          dalle ore 16,30 alle ore 23 
- dal sabato alla domenica   dalle ore 9 alle ore 23 

per svolgere le attività sportive di pallavolo e basket. 

La Dirigente ricorderà ai responsabili di queste attività il rispetto delle normative di 
prevenzione e igienizzazione anti-covid e ricorda agli insegnanti del plesso presenti alla 
riunione di segnalare ogni mancanza di pulizia ed igienizzazione. 

La richiesta di utilizzo della palestra di San Genesio viene approvata all’unanimità (delibera 
n. 123). 

 

7. Donazioni 

La Dirigente informa il consiglio che l’Istituto ha ricevuto due donazioni 

-Education Federchimica ha provveduto alla spedizione dei materiali in qualità di donazione 
al Dipartimento di Scienze della scuola, per supportare gli alunni nella fase di orientamento 
e per la partecipazione al concorso da loro indetto per i ragazzi delle scuole medie. I 
materiali sono libri nuovi che trattano argomenti scientifici: 

n. 10 Io Ricordo 
n. 250 Sette Incontri 
n. 250 Tutti pazzi 
n. 250 MissioneTerra 

 

-Il comitato dei genitori Acerbi ha donato i fondi necessari all’acquisto di un monitor 
Viewsonic 75” 4K  20 tocchi, sistema Android comprensivo di staffa a parete, interfaccia Wifi 
e App Edu da istallare alla scuola Pascoli, corrispondenti a euro 1612. 

Il consiglio accetta all’unanimità le donazioni (delibera n. 124). 

 

8. Rinnovo adesione rete Clil 

La Dirigente introduce l’argomento spiegando che la rete Clil riunisce scuole che 
propongono la conoscenza delle lingue straniere attraverso le materie di studio e cede la 
parola alla prof. Rizzo, responsabile per l’istituto della rete Clil. 

La prof. Rizzo conferma che il progetto è molto interessante e coinvolgente per i nostri 
alunni. Informa inoltre il Consiglio che a partire da quest’anno scolastico è cambiato l’istituto 
capofila del progetto: si è passati sotto la direzione dell’I.C. di Cava Manara. Conclude 
dicendo che il nostro Istituto fa parte già della rete e che si tratta solo di un rinnovo di 
adesione; la quota di iscrizione è però maggiorata perché comporta un’adesione della 
durata di tre anni. 
Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione alla rete Clil come specificata nell’Accordo di 
Rete agli atti della scuola (delibera n. 125). 

 

9. Rinnovo adesione Rete Scienze under 18 



La Dirigente scolastica chiede ai membri del Consiglio di Istituto di rinnovare anche per 
quest’anno scolastico l’adesione alla rete di Scienze under 18. La partecipazione da parte 
delle classi del nostro Istituto è sempre stata appassionata e ha portato molte soddisfazioni 
a docenti ed alunni.  
Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione come specificata nell’Accordo di Rete agli atti 
della scuola (delibera n. 126). 

 

 

10. Rinnovo adesione Scuola educa al talento 
La Dirigente informa il Consiglio che l’Istituto già faceva parte di una rete di supporto per 
alunni ad alto potenziale. Inoltre l’inclusione scolastica deve essere un impegno costante 
per la piena integrazione non solo dello studente in condizione di disabilità o in situazione 
di svantaggio socio economico, linguistico o culturale, ma anche di quegli studenti ad alto 
potenziale; questi necessitano di strategie didattiche coerenti con la loro speciale 
condizione. È necessario perciò rinnovare l’adesione al progetto che vede come capofila 
l’I.C. di Villanterio in quanto nel nostro Istituto sono presenti alunni ad alto potenziale. Infine 
la rete garantirebbe una formazione gratuita ai docenti che hanno in classe alunni iperdotati. 
Sentite le motivazioni della Dirigente scolastica, il Consiglio all’unanimità approva il rinnovo 
alla rete Scuola educa al talento come specificata nell’Accordo di Rete agli atti della scuola. 
(delibera n. 127). 

 

11.Progetto mobilità sostenibile 
La Dirigente scolastica propone l’adesione al progetto che coinvolge gli alunni delle scuole 
Scuola Primaria (preferibilmente classe 4 e 5), Scuola Secondaria di Primo Grado, Scuola 
Secondaria di Secondo Grado della città di Pavia. La proposta mira a realizzare insieme ai 
ragazzi un monitoraggio puntuale della qualità dell’aria in città, per sensibilizzare gli alunni 
sulle fonti di inquinamento atmosferico. Il progetto risulta essere molto interessante in 
quanto si propone di sviluppare nei ragazzi consapevolezze e comportamenti che 
concorrano al miglioramento dell’ambiente. 
Le misurazioni verranno effettuate in modo simpatico mediante l’utilizzo di apparecchiatura 
specifica, di tipo portatile, che può essere facilmente appesa agli zaini degli studenti. Questo 
progetto può rientrare nelle attività che normalmente perseguiamo nel PTOF di Istituto. 
Il consiglio all’unanimità approva l’adesione al progetto Mobilità sostenibile allegato al 
presente verbale (delibera n. 128). 

 

12. Progetto Scuola Attiva kids; 

La Dirigente informa il Consiglio che il progetto rivolto a tutte le classi di scuola primaria ha 
come obiettivo quello di valorizzare l’educazione fisica e sportiva nella scuola primaria e che 
la domanda per la partecipazione allo stesso del nostro Istituto, è stata accettata per tutte 
le 25 classi. Il progetto prevede la collaborazione non solo con le Federazioni Sportive 
Nazionali (FSN) ma anche con il Comitato Italiano Paralimpico (CIP) per favorire l’inclusione 
degli alunni con Bisogni Educativi Speciali. Per il nostro Istituto la responsabile e 
coordinatrice sarà la maestra Carini.  

Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione al progetto consultabile al seguente link 

https://www.miur.gov.it/-/progetto-nazionale-scuola-attiva-kids-per-la-scuola-primaria-
anno-scolastico-2021-2022 (delibera n. 129). 

 

 

13. Chiarimenti sui progetti; 

La Dirigente ritiene opportuno dare alcuni chiarimenti sull’intervento di esperti esterni nei 



progetti scolastici.  
Come già chiarito nella seduta del CD del 23 settembre, il Consiglio di Istituto ha stabilito 
che le economie del contributo genitori dell’a.s. 2019-20 possono essere utilizzate per 
acquistare in toto o abbassare i costi di: 

 uscite didattiche 

 visite virtuali 

 biglietti di ingresso a mostre e musei 

 spettacoli di cinema o teatro sia in presenza sia a distanza 

 laboratori legati a spettacoli o a mostre/musei con presenza di esperto.  

Precisa inoltre che l’esperto che lavora su un progetto a lungo termine, può essere un 
problema in quanto se la pandemia peggiorasse l’intervento dovrebbe essere sospeso e 
diventerebbe difficoltoso stabilire il momento più opportuno per la ripresa dello stesso. 
Sottolinea perciò che sarebbe auspicabile proporre e approvare laboratori di un incontro.  
Precisa pertanto che è possibile l’intervento in classe di esperti esterni a pagamento (fermo 
restando il controllo del green pass e tutte le misure previste) purché: 

 l’esperto non sia un privato, ma collabori con un Ente erogatore di attività significative 
e riconosciute (es. un museo); 

 il costo sia contenuto e sostenibile; 

 in ogni classe non se ne preveda più di 1 o 2. 

Naturalmente potranno esserci eccezioni e soprattutto se il progetto proposto è già 
conosciuto e consolidato sarà possibile farlo approvare dal Consiglio e dal Collegio docenti. 
Gli eventuali costi potranno ricadere sulle economie accantonate. 

Prende la parola la prof. Rovati che a questo proposito illustra un progetto proposto dalla 
collega Uboldi, per le classi seconde e terze della scuola media di San Genesio. Questo 
progetto di educazione scientifico-artistica dal titolo “He-art and science”  (v. allegato) è un 
laboratorio di approfondimento sull’apparato cardio-circolatorio e nervoso; si intende 
allestire il laboratorio in un’aula dedicata dove verranno mostrati ai ragazzi, una classe per 
volta, i preziosi devices scientifici dell’Archivio del dottor Ettore Vitali, cardiochirurgo, 
unitamente ai materiali didattici realizzati ad hoc per lo svolgimento degli incontri. La 
proposta è già stata sperimentata con successo più volte dalla collega; il costo è di 2 euro 
ad alunno. La prof. Rovati ricorda al Consiglio che la scuola di San Genesio è penalizzata 
per la sua posizione rispetto ai progetti proposti dal comune di Pavia agli altri plessi 
dell’Istituto. 

La prof. Rovati chiede al Consiglio che venga approvato questo laboratorio per la scuola di 
San Genesio. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n. 130). 

 

14. Adesione progetti Pon 
La Dirigente scolastica sottolinea l’importanza dell’adesione da parte dell’Istituto ai progetti 
PON che il Consiglio ha potuto visionare fra i materiali preparatori a questa riunione. Questi 
progetti sono finalizzati alla dotazione di attrezzature basilari per la trasformazione digitale 
della didattica e dell’organizzazione delle istituzioni scolastiche. Tali dotazioni costituiscono 
gli strumenti indispensabili per migliorare la qualità della didattica in classe e per utilizzare 
metodologie didattiche innovative e inclusive. 
L’intervento si articola in due moduli, il primo finalizzato all’acquisto di monitor digitali 
interattivi per la didattica ad uso delle classi, il secondo destinato all’acquisto di beni e 
attrezzature informatiche per la digitalizzazione amministrativa delle segreterie scolastiche. 
Il Consiglio, appurata l’importanza dei progetti Pon, approva all’unanimità l’adesione a tutti 
i bandi del Programma Operativo Nazionale, con particolare riferimento agli avvisi  



 20480 del 20/07/2021 – FESR REACT EU - Realizzazione di reti locali, cablate e 
wireless, nelle scuole 

 

 28966 del 6/09/ 2021 - FESR REACT EU Digital board: trasformazione digitale 
nella didattica e nell’organizzazione 

(delibera n. 131). 

 

15. Comitato di valutazione 
La Dirigente illustra al Consiglio ne norme e la composizione del Comitato di valutazione 
che deve essere rinnovato e che avrà la durata triennale. 
l comitato è presieduto dal dirigente scolastico ed è costituito da:  

a) tre docenti dell'istituzione scolastica.  
La Dirigente spiega che è importante che ci sia un docente per ogni ordine di scuola poiché 
gli immessi in ruolo in quest’anno scolastico, sono numerosi e di ogni ordine. Di questi tre 
membri, due sono scelti dal Collegio docenti e uno dal Consiglio di Istituto.  
Il collegio si è già espresso eleggendo per le scuole elementari la maestra Gobetti e per la 
scuola media la prof. Fabbi.  La Dirigente propone ai membri del Consiglio di eleggere per 
la scuola d’infanzia la maestra Maria Rosaria De Rosa. 

b) Un rappresentante dei genitori. 
Si offre fra i genitori il sig. Mariani. 
Il Consiglio approva all’unanimità i nominativi proposti (delibera n. 132) 
 

 
Non essendoci altri punti all'ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 19,10 
 
   Il segretario                 Il Presidente                             

   Silvia Reitano                                  Giovanni Mariani 

 


